



## Imkerei aus Leidenschaft

### Vorstellung der Imkerei Heiser

Nach dieser Fülle an Informationen rund um die Imkerei möchte ich auch uns und unseren Betrieb abschließend in einigen Sätzen vorstellen. Meine Eltern Heinrich und Ingrid Heiser betreiben die Imkerei bereits seit 1979 gemeinsam und mein Vater bereits seit 1977 im Haupterwerb.

Erstmals Kontakt mit Bienen hatte mein Vater bereits mit sechs Jahren durch die Imkertätigkeit seines Großvaters. Von Beginn an war seine Begeisterung und Faszination für staatenbildende Insekten groß. Mit 12 Jahren bekam er sein erstes eigenes Volk und während der Schulzeit stockte er seinen Bestand bereits auf 40 Völker auf. Nach dem Studium der Landwirtschaft zeichnete sich für ihn

### Die Imkerei Heiser: ganzheitliche Imkerei

- selbst hergestellte Bienenkästen aus Holz (Weymouthskiefer), ohne Kunststoffe
- Anstriche mit Leinöl statt giftiger Holzschutzmittel
- Behandlung gegen die Varroamilbe ausschließlich mit organischen Säuren
- ausschließliche Verwendung von Bienenwachs aus dem eigenen Wachsreislauf
- Arbeiten ohne Absperrgitter, daher biologisch gewachsene und gesunde Bienenvölker
- Ernte des Honigs und Bearbeitung der Bienen während optimaler Mondphasen
- schonende und saubere Gewinnung der Produkte
- alle, zur Verarbeitung der Produkte benötigten Gerätschaften aus Edelstahl
- unmittelbare Abfüllung ohne jegliche Wiedererwärmung des Honigs
- gleichbleibende, kühle Lagerung des Honigs, daher Erhaltung wertvoller Enzyme

leitet. Im Jahr 1989 bis 1991 entstanden zwei der mittlerweile drei Gebäude. Dabei ist die Architektur ganz den Betriebsbedürfnissen angepasst und die Arbeitsabläufe konnten durch diese Maßnahme optimiert wer-

bzw. erweitert werden. Seit dem Jahr 2006 bin auch ich als selbstständige Imkerin auf dem Immenhof tätig und im Jahr 2009/2010 ergänzte ich meine Ausbildung mit dem Abschluss der Meisterprüfung.

Erzeugnisse interessieren. Dabei möchten wir gerade in der heutigen Zeit mit diesem Wissen für die Fragen oder Unsicherheiten in der Bevölkerung zur Verfügung stehen und das Bewusstsein wieder auf die Abläufe in der Natur lenken - nicht zuletzt aus diesem Grund ist die vorliegende umfangreiche Artikelserie entstanden.

Ich hoffe sehr, ich konnte Ihnen damit ein wenig die Faszination „Biene“ näher bringen und vor allem einige Ihrer Fragen und Unklarheiten beantworten!  
*Ende*

*Sollten Sie einen Teil der Serie verpasst haben, können Sie diesen unter [www.heiserimkerei.de](http://www.heiserimkerei.de) unter der Rubrik „Medien“ oder unter [www.anzeigenblatt-online.de](http://www.anzeigenblatt-online.de) (Anzeigenblatt lesen) nachlesen.*



**Der Immenhof befindet sich im Außenbereich. Er wurde 1989 bis 1991 erbaut und stellt die Wohn- und Arbeitsstätte der Familie Heiser dar.**

ab, dass es im elterlichen landwirtschaftlichen Betrieb keine Perspektiven gab und so schlug er den beschwerlichen Weg in die Berufsimkerei, den er jedoch stets als Möglichkeit erachtet hatte, endgültig ein. Er absolvierte die Gesellen- und zwei Jahre später die Meisterprüfung und siedelte, nicht nur der Liebe wegen sondern vor allem aufgrund der günstigeren Bedingungen für die Bienenzucht, von der Pfalz nach Unterfranken um.

In Lengfurt wurde ein altes landwirtschaftliches Anwesen erworben und einige Jahre später die Aussiedlung auf den heutigen Immenhof in die Wege ge-

den. Ich habe als älteste von drei Töchtern erst beim zweiten Hinsehen die Vielseitigkeit und damit auch Schönheit des Imkerberufes erkannt und nach meiner Ausbildung zur Industriekaufrau eine Zweitausbildung zur Tierwirtin mit dem Fachbereich der Bienenhaltung am damaligen Niedersächsischen Landesinstitut für Bienenkunde in Celle (heutiges LAVES-Institut für Bienenkunde) absolviert. Anschließend verbrachte ich ein Jahr in einer Berufsimkerei in der Toskana, in der ich mein Wissen fachlich um die Königinnenvermehrung und die Gélée Royale Gewinnung vertiefen

Wir führen momentan rund 180 Bienenvölker. Unser Ziel ist es, qualitativ hochwertige Bienenprodukte zu gewinnen. Dieses Ziel verfolgen wir seit nunmehr über 30 Jahren - dabei haben wir uns von Beginn an für die Direktvermarktung unserer Produkte entschieden. Ein langer und steiniger Weg liegt diesbezüglich hinter uns, doch mittlerweile wächst glücklicherweise wieder das Interesse an kleinen Betrieben, die regional und transparent produzieren.

Von unserer Erfahrung und unserem Fachwissen profitieren nun unsere Kunden und all jene, die sich für Bienen und deren



**Imkermeisterin  
Dorothea Heiser  
Imkerei Heiser  
Immenhof  
97855 Lengfurt  
Tel. 09395/1407  
[info@heiserimkerei.de](mailto:info@heiserimkerei.de)  
[www.heiserimkerei.de](http://www.heiserimkerei.de)**

